

Boletín Pecanero.

COMENUEZ 2024

Noviembre 29, 2024.



Esta publicación tiene como objetivo brindar información confiable relativa a la recolección de nuez de las diversas zonas productoras del país. El COMENUEZ les desea una buena temporada de cosecha y agradece a los colaboradores que contribuyen para que este boletín sea posible.



Chihuahua

Jiménez, Camargo, Delicias, Casas Grandes.

Para la zona de Jiménez y Camargo, el porcentaje de avance de cosecha para las nueces Criollas es del 80% y para las Finas 45%.

Se registraron temperaturas por debajo de 0°C, por lo que la defoliación de hojas no es total en las huertas con manejo técnico adecuado. Los racimos de frutos no presentan gran apertura o avance de los mismos, y las actividades de cosecha no detonan totalmente en la zona debido a que no se obtiene la totalidad de frutos en los árboles aún. Esto obligará a una segunda actividad cuando la presencia de frío sea suficiente. El registro de las horas frío para un adecuado reposo ha iniciado y su acumulación es apenas del 10% promedio. En las nueces cosechadas de la semana disminuye la humedad en la almendra, aún requiere horas de secado. En la zona de Camargo las nueces germinadas siguen presentes (5-10%). En los muestreos de calidad la presencia de almendras manchadas continúa registrándose, pero en volumen medio/bajo.

En las áreas con árboles Criollos la cosecha de árboles está en su mayor momento y el volumen obtenido es bajo con frutos pequeños que colocan su precio de venta más bajo aún (\$35.00 - \$40.00 pesos por kilogramo).

Disminuyen las actividades comerciales por el ajuste en los avances de superficie cosechada, al no obtenerse la totalidad de la producción. Los precios promedian \$3.25 dólares el punto. Las Criollas difícilmente alcanzan los \$40.00 pesos por kilogramo.

En la región de Delicias el avance para la primera vuelta de cosecha es del 60 al 65%, y para las criollas, ya se ha comercializado más del 70% de la nuez, con rango de precios entre \$45.00 - \$48.00 pesos. Para las variedades mejoradas, los lotes chicos varían en precio de \$75.00 a \$82.00 pesos el kilogramo, dependiendo de la calidad, mientras que en los lotes grandes de buena calidad y buen tamaño de nuez se han llegado a comercializar a precios de \$3.30 a \$3.40 dólares el punto. Los productores siguen reportando altos niveles de nacidas y germinadas internas, las cuales se han comercializado de \$25.00 a \$37.00 pesos el kilogramo dependiendo de la calidad.

En la zona de Casas Grandes, se continúa cosechando en ciertas huertas chicas y medianas un poco más en forma, también en la zona de Lebaron y el Valle. En huertas grandes uno que otro ha dado inicio con las actividades de cosecha. Muy retrasado el frío y por ende la cosecha, pues comparando con el año anterior para estas fechas, ya se estaba cosechando. Ventas muy esporádicas. Por el lado de Lebaron ha salido cinco, seis camiones. Ofrecimientos de \$3.30 y \$3.40 dólares por punto.

Sonora

Obregón, Hermosillo.

Mercado lento, precios un tanto bajos, no se ve mucha presencia de compradores, el mercado Chino también cerrado.

Coahuila

Norte de Coahuila.

En el norte de Coahuila comentan que ya no se han presentado ventas. El ultimo precio registrado es de \$3.33 dólares el punto para nuez con cáscara.

Comarca Lagunera

Nazas, La Laguna, San Pedro.

En la Comarca Lagunera se sigue cosechando buen paso, reportando calidades de medias a altas dependiendo de la región. Aquellas zonas que tuvieron falta de agua, se ha estado reflejando en las calidades tanto en rendimiento como en el tamaño de nuez. Otras reportan más volumen por hectárea, pero de menor calidad. En algunas regiones, dependiendo, se reporta un avance de cosecha hasta un 70%.

Mercado nacional activo pagando hasta \$82.00 pesos por kilogramo dependiendo de tamaño y rendimiento. Precio por punto de hasta un \$3.30 dólares el punto, dependiendo de volumen, cantidad y calidad.

Durango

Durango, Rodeo, Fco. I. Madero, Canatlan, Suchil y Poanas.

En Durango Capital, se muestran temperaturas de 0-3 grados mínima, el porcentaje de apertura de Ruezno es del 100% abierto para nuez tipo western, cayendo nuez, para la variedad Wichita se muestra un 50% de apertura. Un avance de cosecha del 60%. Ofrecimiento en precio de \$3.25 y 3.20 dólares el punto. Algunos productores no están dispuestos a vender a esos precios. El follaje cayendo para la nuez western, y para la variedad Wichita, empezando a tornar a amarillo.

Valle de Cacaria (Canatlán). La temperatura 27° máxima, 3° mínima. La variedad wéstern tiene un 100% el ruezno abierto y la variedad wichita presenta ya el 50% del ruezno abierto. La pizca de la variedad wéstern lleva un 60% de avance (primera vuelta), no se ha comenzado con la variedad Wichita. La calidad de la nuez sigue siendo muy buena. Precios localmente se manejan entre \$3.10 dólares y \$3.20 dólares el punto dependiendo de la calidad, con rendimiento del 57%, ya se han presentado ventas. El incremento en el tipo de cambio del dólar ha impactado al alza el precio del kilogramo de nuez.

En Poanas la temperatura máxima es de 29°C mínima de 12°C, se presentó un aumento en la temperatura sin embargo no interfirió en la apertura de rueznos. La cosecha ha avanzado de manera general para ambas variedades western y Wichita, se observa buena cantidad de nuez y buenos tamaños, hay buena expectativa de precio por el tipo de cambio, sin embargo, aún no se han reportado ventas.

Estados Unidos

Georgia, Texas.

En los últimos días, no ha cambiado mucho el mercado. Las ventas minoristas continúan activas, mientras que los precios en general son bajos con una actividad en el mercado lenta, pero incrementando.

Algunos reportes de la semana pasada para el sureste muestran precios entre \$3.15 y \$3.20 dólares por punto, para nuez de calidad premium recibieron \$3.42 dólares por punto. En Texas los embarques de Cheyenne con un conteo de 61 piezas por libra y un porcentaje de calidad del 53-54% registraron precio entre \$4.07 - \$4.15 dólares por punto, mientras que para la nuez Pawnee de muy buena calidad se vieron precios entre \$4.39 y \$4.64 dólares por punto.